



**Bureau d'information
et de communication**

Rue de la Barre 2
1014 Lausanne

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Intégration

Succès du projet «Des Ponts sur la Broye»

Samedi 15 octobre à Estavayer-le-Lac, une foule très nombreuse a célébré, lors d'une grande fête de clôture, le succès du projet intercantonal d'intégration «Des Ponts sur la Broye». Mis en oeuvre en 2009 pour une période de trois ans, le projet a déclenché la réalisation de 15 mesures dans cinq communes, tandis que dix autres sont en cours de réalisation. Les «Ponts sur la Broye» ont particulièrement réussi à impliquer la population.

Plusieurs centaines de personnes ont participé, samedi 15 octobre 2011 à Estavayer-le-Lac, à la grande fête populaire de clôture du projet intercantonal d'intégration «Des Ponts sur la Broye». Le succès de la fête répond au succès du projet: l'espace de trois années, les «Ponts sur la Broye» ont permis d'ancrer concrètement la question de l'intégration dans une région à dominante campagnarde. Quinze projets ont été mis en oeuvre dans cinq communes (Estavayer-le-Lac, Lucens, Moudon, Murist et Payerne), tandis que dix autres projets sont en cours de réalisation.

Répondant à la mise au concours «Cohabitation en milieu rural» lancée par la Commission fédérale pour les questions de migrations, la démarche «Des Ponts sur la Broye» a été initiée en 2008 sous la direction de la Communauté régionale de la Broye (COREB), avec le soutien de l'Etat de Fribourg et du canton de Vaud, par le biais de leurs organes respectifs pour l'intégration des migrants.

Dans les cinq communes participantes, la population a été systématiquement consultée sur ses préoccupations et besoins en termes d'intégration sociale et de qualité de vie, et les projets retenus pour être mis en oeuvre ont été désignés par les habitants eux-mêmes. Il s'agit par exemple d'animations régulières pour les personnes âgées (Murist) ou pour les jeunes (Lucens), de rencontres multiculturelles (Estavayer-le-Lac), de cours de français (Payerne) et d'«ateliers emploi» (Moudon) pour migrant-e-s, ou encore de mise en place d'un réseau de bénévoles pour véhiculer les personnes sans moyen de locomotion ou de la création d'une commission communale d'intégration.

Tant du côté vaudois que du côté fribourgeois, les délégué-e-s à l'intégration s'appliqueront à promouvoir de telles expériences participatives.

Bureau d'information et de communication de l'Etat de Vaud

Lausanne, le 17 octobre 2011

RENSEIGNEMENTS POUR LA PRESSE UNIQUEMENT

Urszula Stotzer, coordinatrice du projet «Des Ponts sur la Broye», 076 396 47 15 Christophe Chardonnens, préfet de la Broye (FR), président du groupe de pilotage du projet «Des Ponts sur la Broye», 026 305 91 20